

## TOLOSA / "Queremos que los niños conozcan la biblioteca para sacarle así más provecho"

MARTA SAN SEBASTIÁN. TOLOSA.

### **El balance de 2006 fue muy satisfactorio para la biblioteca infantil, ¿cómo encajan esta aceptación?**

Es cierto que el balance ha sido positivo, pero hay que decir que la biblioteca de la casa de cultura también ofrecía un balance positivo. Estaba integrada en Tolosa creo que era apreciada por parte de la gente. El traslado de edificio nos ha servido como pretexto para atraer a nueva gente. Además, creo que la biblioteca ha recuperado una zona de Tolosa que estaba un poco abandonada y ahora se percibe un gran movimiento de gente al rededor del Molino.

### **¿Los usuarios se han acostumbrado al nuevo edificio?**

En la casa de cultura teníamos algunos socios que tardaron en visitarnos en el Molino y, al principio, estábamos un poco preocupados. Sin embargo, poco a poco estamos viendo las caras que nos eran familiares y también están viniendo niños nuevos. Llevamos todavía poco tiempo en las nuevas instalaciones y creemos que éste será el año de la normalización.

### **¿En qué aspectos se ha mejorado?**

Fundamentalmente el Molino nos permite ofrecer mejor servicio a los usuarios. Antes el préstamo no estaba automatizado y teníamos que hacerlo a mano. Ahora podemos atender a más gente en menos tiempo y eso mejora mucho el servicio. Asimismo, podemos prolongar los plazos de devolución tanto por teléfono como por Internet. Además, antes, la biblioteca se dirigía a niños de entre 5 y 14 años y, ahora, se ha ampliado la tipología del usuario de 0 a 14 años.

### **¿Qué prestaciones ofrece el nuevo centro?**

Existe un espacio llamado Txiki txokoa, destinado a los niños hasta los cinco años donde pueden compartir la lectura con sus padres. También tenemos una fonoteca, mediateca y una infoteca-microteca. Además, el catálogo forma parte del sistema de bibliotecas municipales de la Comunidad Autónoma Vasca, donde se encuentran 219 centros. De esta forma, el fondo bibliográfico es inmenso y podemos traer los libros que nos pidan desde otra biblioteca. Esto ofrece muchas posibilidades, se agradece mucho y la verdad es que los niños alucinan.

### **¿Los niños muestran afición por la lectura? ¿Qué hábitos tienen?**

Nuestra competencia es muy grande, ya que ahora los niños tienen clases particulares de todo tipo y miles de juegos. Además, los niños relacionan los libros con la escuela y por eso los rechazan muchas veces. Creo que éste es un campo que debemos de trabajar desde la biblioteca infantil, pero es

difícil. Nosotros les decimos que lean sobre lo que les gusta, porque no sólo se pueden leer novelas. Si a un niño le gustan las manualidades, pues puede leer libros sobre ese tema, que contienen también imágenes y texto.

#### **¿Qué tipo de libros leen los niños de Tolosa?**

Se nota que es una zona euskaldun y se lee mucho en euskera, sobre todo los más pequeños porque no saben castellano, pero los mayores también leen en castellano y en inglés. Ahora están muy de moda los libros de fantasía y ciencia ficción, del tipo de El señor de los anillos, Harry Potter o Eragon. Las chicas tienden a leer novelas y los chicos son los que más cómics leen.

#### **¿Qué tipo de actividades extra ofrecen en el Molino?**

Organizamos sesiones de cuentacuentos, que tienen mucha aceptación. También sesiones de teatro, recitales de poesía, exposiciones, concursos y charlas. Las actividades suelen tener mucho éxito con los niños pequeños.

#### **¿Qué nuevos proyectos tienen?**

Todavía nos estamos aclimatando al nuevo edificio, que es muy moderno, pero complicado de entender en algunas ocasiones. Por eso, creo que no lo empleamos bien y se le puede sacar más provecho. Para ello, es necesario enseñar a los niños cómo se utiliza la biblioteca, es decir, se necesita formación. Por eso, más que organizar nuevas actividades, mi objetivo es colocar los rótulos necesarios y organizar visitas guiadas.

#### **¿Visitas guiadas?**

Sí, se pueden organizar grupos en las escuelas para que conozcan la biblioteca. Estamos preparando la primera visita con niños de cinco años, que será una prueba piloto. Si sale bien, lo seguiremos haciendo con más centros escolares. La verdad es que las escuelas nos hacen mucha propaganda y somos un referente para ellos. Les dicen a los niños que vengan y nos tienen en cuenta a la hora de elaborar guías de lectura.

#### **Y los padres, ¿entienden lo que es una biblioteca infantil?**

A veces se portan mejor los niños que los padres, porque empiezan a hablar y hay que llamarles la atención, cosa que no les gusta que se haga delante de sus hijos. Sólo se requiere un silencio mínimo, pero aquí no estamos habituados a las bibliotecas como en Francia.